
Protokoll der Hauptversammlung Altleiningen vom 14.04.2024 
 
 

Anwesend:  
 

Landesring Süd-West e.V.: Michaela Kohlhagen, Philipp Curasch, Dittmar Wöhlert, Mar-
tin Klemenz, Thomas Zorn, Christian Helfert, Axel Brockmann, Mathias Köhler, Anette 
Hecker-Köhler, Bodo A. von Kutzleben 

 
Deutsche Philatelistenjugend e.V.: Heinz Wenz 

 
Landesverband Süd-West e.V.: Wolfgang Zimmermann 
 

 
Beginn: 9:10 Uhr 

Ende: 11:45 Uhr 
 

1. Begrüßung der Teilnehmer und Grußworte 

 Michaela Kohlhagen begrüßt die Teilnehmer und Gäste der Hauptversammlung 
(HV).  

 Heinz Wenz richtet Grüße der DPhJ und Wolfgang Zimmermann (LV Geschäftsfüh-
rer) des Landesverbandes aus. 

  

2. Wahl eines Protokollführers 
 Als Protokollführer wird Christian Helfert gewählt. 

  
3.  Wahl eines Versammlungsleiters 
 Als Versammlungsleiter wird Martin Klemenz gewählt. 

  
4. Annahme der Tagesordnung 

 Die vorliegende Tagesordnung wird angenommen. 
  
5. Feststellen der Beschlussfähigkeit 

 Von 31 möglichen Stimmen sind 16 Stimmen vertreten. Einladungen wurden frist-
gerecht zugestellt. Der Versammlungsleiter stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

  
6. Berichte mit anschließender Aussprache 
 a) Bericht der 1. Vorsitzenden 

Der Bericht liegt vor. Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen. 
 

b) Bericht des 2. Vorsitzenden 
Der Bericht liegt vor. Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen. 
 

c) Bericht des Schatzmeisters 
Der Bericht liegt vor. Dittmar ergänzt den Bericht durch aktuelle Anlageverände-

rungen. Es gibt eine kurze Diskussion zu den Besonderheiten des Haushaltsjah-
res 2023 und die durchgeführte Benefizauktion. 
 



d) Bericht der Kassenprüfer 
Mathias Köhler verliest das Protokoll der Kassenprüfung. Er dankt dem Schatz-
meister für die vorbildliche Kassenführung. Er betont, dass der Abschlussbetrag 

2023 auf Sondereffekte (einmaliger Beitragsgewinn und Verzicht auf 
StampCamp) zurückzuführen ist. Das strukturelle Defizit besteht nach wie vor. 

 
e) Berichte der Regionalvertreter 

Die Berichte der Regionalvertreter Südwürttemberg, Südbaden, Nordwürttem-

berg und Nordbaden liegen vor. Der Jahresbericht des Regionalvertreters Pfalz 
wird mündlich vorgetragen.  

 
f)  Berichte der Fachstellen 

Die Berichte aller Fachstellen liegen vor. Zum Ausstellungswesen wird berichtet, 

dass es dieses Jahr keine Jugendausstellung in Ulm geben wird. Anette Hecker-
Köhler übergibt Wolfgang Zimmermann einen Brief der Jugend an den LV Vor-

stand mit der Bitte diesen Brief am LV Tag in Möglingen vorzulesen. In diesem 
Brief wird gebeten, künftig wieder eine Jugendklasse in Ulm einzuplanen. 

  

7. Entlastung 
 a) des Schatzmeisters 

 Mathias Köhler beantragt die Entlastung. Bei 3 Enthaltungen wird der Schatzmeis-
ter entlastet. 

 b) des Vorstandes 

 Bodo A. von Kutzleben beantragt die Entlastung. Bei 5 Enthaltungen werden die 
Vorstandsmitglieder en Block entlastet. 

  
8. Anträge 
 Dittmar Wöhlert beantragt die Hauptversammlungsprotokolle künftig auf der Home-

page zu veröffentlichen. Der Antrag wird zugelassen. Die HV stimmt dem Antrag 
einstimmig zu. 

  
9. Ort der HV 2025 
 In 2025 soll wieder ein StampCamp mit HV durchgeführt werden. Als Alternativen 

sind Balingen/Lochen und Blaubeuren denkbar. Terminvorschläge:  12./13. April 
(Palmsonntag) oder 26./27. April (nach Ostern). Michaela fragt bei der Jugendher-

berge auf dem Lochen am 12./13. April an. 
  
10. Verschiedenes 

 Ausblick 2024 
Dittmar wirbt für den TdJB 2024. Anmeldungen sind direkt über die Homepage der 

DPhJ möglich. 
 
Benefizauktion für die LR-Jugendarbeit auf der Messe Ulm:  

Christian Helfert und Dittmar Wöhlert berichten über die Vorarbeiten zur Auktion. 
Das Konzept wird wie vergangenes Jahr durchgeführt. Auktionator Tobias Hyl-

manns (Auktionshaus Köhler) hat seine Unterstützung bereits zugesagt. 
 
Jugendstand Ulm 2024:  

Wolfgang Zimmermann berichtet, dass es ein gemeinsames Vorgespräch LR und 



LV zu Ulm geben soll. Der LV Vorstand wartet auf einen Terminvorschlag. Michaela 
meldet sich. Bodo weist darauf hin, dass er zur Planung des Jugendstandes einen 
Gesamtplan der Halle benötigt. 

 
Zukunft des Landesringes 

Christian schlägt vor, eine Zukunftskommission mit der Zielsetzung „Wie funktio-
niert der LR in 10 / 20 Jahren?“ einzurichten. Stichwort dazu können sind: Um-
wandlung in einen digitalen Verband / Aufbau einer digitale Gruppenstunden / Nutz-

barkeit der digitalen Gruppenstunde für alle Erwachsenenvereine / Digitalen Treffen 
/ Präsenzveranstaltungen? 

Es wird 23./24. November in Stuttgart anvisiert. Alternativtermin ist der 16./17. No-
vember. Eingeladen sollen auch LV, DPhJ, BDPh sowie eine verbandsfremde Per-
son, junge Eltern, Lehrer:in. 

Wolfgang Zimmermann berichtet über die Fragebogenaktion zur Zukunft des LV. 
 

Wolfgang Zimmermann berichtet über ein Gespräch mit Stefan Kögel. Stefan Kögel 
bittet um Abholung des LR Materials. Martin Klemenz kümmert sich. 
 

Michaela Kohlhagen berichtet, dass sich in Ihrem Privatleben Veränderungen erge-
ben haben. Sie gibt zum nächsten Jahr das Vorstandsamt auf. 

 
Heinz Wenz berichtet, es gibt wieder Prämien für Neumitgliederwerbung (Mindest-
mitgliedschaft bis 2025). 

 
 

 
 

Michaela Kohlhagen dankt allen Anwesenden für die Teilnahme und schließt den 

Termin. 
 
 

Altleiningen, 14.04.2024 
 

gez. Martin Klemenz (Versammlungsleiter) gez. Christian Helfert (Protokollführer) 


